



Columnas ESTATALES

01 de marzo 2025

Mexiquense vota,
es justo



LA MAQUINITA

María José Pérez y sus malos pasos

:::: El ataque en contra del Secretario de Finanzas, liderado por la diputada de



María José Pérez.

Morena, María José Pérez Domínguez, dejó mucho que pensar, sobre todo quién orquestó la refriega, pues se sabe que ella y dos legisladores más que la respaldaron al subir a tribuna con el exabrupto, están ligadas al grupo de Mexiquenses del Corazón, del exsenador **Higinio Martínez.** La diputada dejó escapar la oportunidad de un debate serio y de altura, en

su lugar optó por reciclar un discurso de la vieja escuela priista y tomó la descalificación basada en el origen. Acusar a un funcionario por ser de otro estado es un argumento tan rancio como inútil. Pero más allá del ataque, lo que esto demuestra es que el intento de **Higinio Martínez** por mantenerse vigente ha fracasado. La ofensiva de usar voz en la Legislatura local fue un disparo al aire, otro esfuerzo vacío que solo exhibe el desgaste de su grupo político. El rompimiento está encaminado, pero él es el único que no lo ha aceptado. Mientras **Delfina Gómez** avanza en su agenda de gobierno, Higinio sigue aferrado a viejas tácticas.

Amistades desafortunadas

:::: **Gabriela Gamboa Sánchez,** exalcaldesa de Metepec y exdiputada local, intentó registrarse



Gabriela Gamboa.

para magistrada en materia civil ante el Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM), fue el Pleno quien rechazó su solicitud y si bien ella inició una queja porque su solicitud fue desestimada y reprochó no haber contado con la oportunidad para defenderse. El tribunal revisó su caso y determinó que le notificaron en tiempo y forma, pero tuvo 12 horas para corregirlo, mismas que no aprovechó. La exalcaldesa - muy cercana al senador **Higinio Martínez** - reclamó que no le dieron tiempo para corregir las lagunas y es que la realidad es que quizá en las determinaciones haya pesado su estela en el

Pueblo Mágico, que resultó empañada por temas como protestas de organizaciones ambientalistas y llamadas telefónicas en las que no lució como una mujer mediadora. El tribunal aclaró que sí tuvo al menos siete horas efectivas antes de que se venciera el plazo.

El Edomex y su relación con los animales

:::: La gobernadora del Estado de México, **Delfina Gómez Álvarez** condenó todo tipo de maltrato animal y recordó que estos actos son un delito que está penado por las leyes de la entidad mexiquense. Lo anterior en



Delfina Gómez Álvarez.

relación al rescate de 100 perros en el municipio de Mexicaltzingo, y reconoció el trabajo coordinado que realizaron la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM), la Secretaría de Seguridad y la Comisión Estatal de Parques Naturales y de la Fauna (Cepanaf). Es uno de los casos más atroces que se hayan documentado en la entidad, de ser confirmado que se usaba la carne de los animales para vender a negocios de la zona o municipios aledaños, será necesario indagar.

EL INSURGENTE

El bacheo, una demanda de todos

El Director General de Obras Públicas en Toluca, **Maximino Bueno Gutiérrez**, informó sobre los avances del Plan de Bacheo 2025, que tiene la meta de rehabilitar 163 mil 864 metros lineales de vialidades, lo que equivale a un total de 164 kilómetros cuadrados. Hasta el momento se han concluido trabajos en 36 avenidas de conectividad y se intervienen otras 21 vialidades de manera simultánea, sumando 20 kilómetros lineales ya reparados. Además, derivado de las gestiones del gobierno municipal, la Junta de Caminos del Estado de México donó 200 toneladas adicionales de asfalto, las cuales se aplicarán en Plutarco González, Industria Automotriz, Nezahualcóyotl y otras vialidades estratégicas. El arreglo del pavimento o la carpeta asfáltica es una demanda colectiva, no únicamente de quienes viven en el Valle de Toluca y confluyen en esta zona, sino de todos los que por alguna razón transitan por la ciudad y que no soportan más el daño que los baches provocan en las unidades.



Maximino Bueno.

El pasado no se olvida

La ex titular del área jurídica de Petróleos Mexicanos (PEMEX) ligada a desvíos de la Universidad Autónoma del Estado de México, busca ser ministra en la Suprema Corte de Justicia Nacional y competirá con **Riardo Alfredo Sodi Cuellar**, quien fuera el presidente del Poder Judicial del Estado de México y María Estela Ríos González, exconsejera jurídica de la presidencia durante el gobierno de **Andrés Manuel López Obrador**. Zarza Delgado es egresada en Derecho por la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), donde posteriormente fue abogada general de la institución educativa, misma que durante su gestión fue auditada por participar en desvío de recursos públicos. También a la funcionaria pública, incondicional del ex gobernador mexiquense **Eruviel Ávila Villegas**, se le vincula con los sobornos de Obrascón Huarte Lain (OHL) México a magistrados durante su periodo como Consejera Jurídica del Estado de México (2011-2017).



Luz María Zarza Delgado.

Aprovechando el sol

Los líderes de la Unión Popular Revolucionaria Emiliano Zapata (UPREZ) cumplirán cuatro días instalados en plantón frente a Palacio de Gobierno del Estado de México. Su estancia significa una afrenta en contra de las autoridades estatales que se rehusaron a "negociar" con ellos para impedir las marchas y protestas. La realidad es que este grupo que se autoproclama como magisterial, por décadas ha vivido de un discurso que no se materializa, pues no son instituciones formales donde desarrollan las presuntas prácticas magisteriales y la educación que imparten deja mucho que desear, si entre las materias se encuentra la obstrucción a las vías. Veamos cuánto aguanta la plantilla docente en las calles, aunque están cubiertos de sus necesidades, pues a la protesta llevaron hasta maestros de zumba, mientras mantienen en caos a la capital mexiquense.



Eduardo Blanco

Rumbo al cuarto informe UAEMex

El próximo 3 de marzo el Rector de la Universidad Autónoma del Estado de México, Carlos Eduardo Barrera Díaz, presenta su cuarto y último informe de labores ante la comunidad universitaria, con lo que da paso al arranque del proceso de elección del nuevo rector o rectora de la UAEMex, que será votado el próximo 14 de mayo en dos etapas.

La primera es la auscultación ante la comunidad universitaria, donde de manera libre y directa votan alumnos, profesores y administrativos por el candidato de su preferencia y los resultados son dados a conocer ante el Consejo Universitario, siendo este la máxima autoridad quien elegirá al sustituto de Barrera Díaz.

Es importante destacar que la matrícula de alumnos pasó, en el 2005, de 49 mil a más de 98 mil, en 2024, lo que hace ver los retos administrativos, financieros y educativos que conlleva esta institución quien tiene el Primer lugar en *Times Higher Education*, de *Latin America University Rankings*.

La UAEMex, es organismo descentralizado, con autonomía de gobierno y educativa, tiene como propósito brindar educación media superior (preparatoria) y Superior, integrados sus posgrados; por ello resaltan los III programas de estudios avanzados, divididos en 47 especialidades, 41 maestrías y 23 doctorados, lo que le da una gran proyección nacional e internacional, sumando a los 902 integrantes del Sistema Nacional de Investigadores que tiene en su planta docentes, la hacen ser una institución sólida.

Sin embargo, una diversidad tan grande como la comunidad universitaria que tiene planteles en Amecameca, Nezahualcóyotl, Texcoco, Teotihuacán, Ecatepec, sin dejar de mencionar al valle de Toluca, Atlacomulco y en el sureste con Temascaltepec, hace que su gobernabilidad sea prioritaria para el desarrollo profesional de alumnos y de los más de 19 mil

El rector Carlos Eduardo Barrera, anunció una reducción del 10% del pago de cuotas para los alumnos

personas que colaboran diariamente en la UAEMex.

En esta transición donde los servicios de educación superior deben ir rumbo a la gratuidad, el rector, Carlos Eduardo Barrera, anunció una reducción del 10% del pago de cuotas a los alumnos, y con el adecuado manejo financiero, logró otorgar en cuatro años 426 884 apoyos, estímulos y becas a alumnos, lo que sin duda habla de la visión humanistas de la administración saliente.

Como todo periodo, hay quienes coinciden y quienes disienten con la forma de conducirse durante estos cuatro años, pero nadie puede negar que la estabilidad se mantuvo, y el ejemplo es que no se tuvieron instalaciones universitarias tomadas, manifestaciones que no fueran atendidas de manera inmediata o que se cancelara el diálogo con las autoridades.

Ahora viene el proceso de elección del sucesor de Barrera Díaz, quien tendrá que darle continuidad a muchas de las cosas que funcionan y seguro estoy con su visión personal que quien sea el nuevo rector o rectora le colocara su sello personal, la UAEMex seguirá siendo orgullo de todos los mexiquenses.

X: @EduardoBlanco71